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H A R I A N

Ironi Jalan Panjang 
Eksekusi Ronald Tannur

Kasus	ini	bermula	pada	Oktober	2023.	Saat	itu,	Dini	tewas	karena	

diduga	dianiaya	oleh	Gregorius	Ronald	Tannur	yang	merupakan	

pacarnya.	Polisi	kemudian	menetapkan	Ronald	Tannur	sebagai	

tersangka	 dan	 menahannya	 sejak	 6	 Oktober	 2024.	 Ironi	 penegakan	

hukum	mulai	terjadi	saat	kasus	disidangkan	di	Pengadilan	Negeri	(PN)	

Surabaya.	Majelis	hakim	menjatuhkan	vonis	bebas	untuk	Ronald	Tannur	

pada	 Rabu	 (24/7/2024).	 Tuntutan	 hukuman	 12	 tahun	 penjara	 serta	

restitusi	Rp	263,6	 juta	 subsider	 6	 bulan	kurungan	 yang	dituntut	 oleh	

jaksa	 patah	 tak	 tersisa.	 Hakim	 bersikukuh	 tak	 ada	 niatan	 untuk	

membunuh	 atau	 merampas	 nyawa	 orang	 lain.	 Ronald	 Tannur	 pun	

langsung	 dibebaskan	 hari	 itu	 juga.	 Namun	 akhirnya	 kebenaran	mulai	

menemukan	jalan	saat	Mahkamah	Agung	(MA)	pada	22	Oktober	2024	

mengabulkan	kasasi	jaksa	dan	memutuskan	menganulir	vonis	bebas	

Ronald	Tannur.	Putra	dari	Edward	Tannur,	Eks	Aggota	DPR	RI	dari	

Fraksi	PKB	itu	dijatuhi	hukuman	5	tahun	penjara.	Sehari	kemudian,	

23	Oktober	2024	tigaborang	hakim	yang	mengetok	palu	kebebasan	

Ronald	Tannur	dan	seorang	pengacara	ditangkap	oleh	Kejaksaan	

Agung	 (Kejagung)	 atas	 dugaan	 suap.	 Mereka	 adalah		

Erintuah	Damanik	 (ED),	Mangapul	 (M),	 Heru	Hanindyo	

(HH)	 serta	 Lisa	 Rahmat	 (LR)	 pembela	 Ronald	 Tannur	

yang	 diduga	 pemberi	 suap.	 Operasi	 berlanjut,	 dengan	

menangkap	 pensiunan	 pejabat	MA	 Zarof	 Ricar.	 Diduga	

be rperan 	 s ebaga i 	 make l a r 	 ka sus , 	 Ke j agung	

mendapatkan	 barang	 bukti	 berupa	 uang	 tunai	 Rp1	

triliun	 dan	 51	 kilogram	 emas	 batangan	 dalam	 kasus	

suap 	 Ronald 	 Tannur. 	 Dan 	 akhirnya , 	 Minggu	

(27/10/2024)	 sekitar	 pukul	 14.40	 WIB	 Kejati	 Jatim	

berhasjl.	mengeksekusi	Ronald	Tannur	dari	rumahnya	

di	Victoria	Regency	Pakuwon	City	Surabaya.	Akankah	

'otak'	penyuap	dan	aliran	dana	terungkap	gamblang?	

Baca	Hal	11....

Temukan Bukti Suap Rp 920 M dan 51 Kg Emas 

Eks Pejabat MA hingga Vonis Bebas Dianulir 

3	Oktober	2023
Dini dan Ronald pergi ke karaoke Blackhole 

KTV di Lenmarc Mall, Surabaya. Di room 7, 

mereka bernyanyi dan menikmati Tequila Jose 

hingga larut malam.

4	Oktober	2023
Keduanya cekcok dalam kondisi 

mabuk.Saat di dalam lift, Ronald 

lantas menampar Dini hingga 

memukul botol Tequilla yang 

d i b a w a  R o n a l d .  A k i b a t 

perbuatannya itu, 

Dini mengalami 

l u k a  p a r a h 

dan sempat 

dilarikan ke 

r u m a h 

sakit.

6	Oktober	2023
Polisi menetapkan Ronald sebagai ter-

sangka, dijerat dengan Yakni pasal 351 

dan 359 KUHP tentang penganiayaan.

M a j e l i s  h a k i m  Pe n g a d i l a n  N e g e r i 

Surabaya,  dipimpin oleh Erintuah 

Damanik, menjatuhkan vonis bebas 

kepada Gregorius Ronald Tannur dalam 

kasus tewasnya Dini Sera, menyatakan bahwa tidak ada 

bukti yang menunjukkan ia melakukan pembunuhan 

atau penganiayaan. Hakim membebaskan Ronald dari 

dakwaan jaksa yang menuntut 12 tahun penjara dan 

restitusi Rp 263,6 juta. Setelah vonis, Ronald langsung 

dibebaskan dari Rutan Kelas 1 Surabaya, sementara 

jaksa mengaju-kan kasasi ke Mahkamah Agung.

M a h k a m a h  A g u n g 

m e n g a n u l i r  v o n i s 

bebas Ronald Tannur 

d a n  m e n j a t u h k a n 

h u k u m a n  5  t a h u n  p e n j a r a , 

menyatakan ia terbukti melakukan 

penganiayaan yang menyebabkan 

tewasnya Dini Sera. Majelis hakim 

yang diketuai Soesilo memutuskan 

bahwa kejaksaan dapat segera 

mengeksekusi hukuman tersebut.

22	Oktober	2024

24	Juli	2024

T i g a  h a k i m  y a n g 

memberikan vonis 

bebas kepada Ronald 

Tannur ditangkap oleh 

Kejaksaan Agung karena dugaan 

suap. Kejaksaan juga menyita Rp 20 

miliar terkait kasus ini dari enam 

lokasi. Empat orang telah ditetap-

kan sebagai tersangka, termasuk 

hakim Erintuah Damanik, Mangapul, 

Heru Hanindyo, dan pengacara 

Ronald Tannur, Lisa Rahmat.

23	Oktober	2024

K e j a k s a a n  A g u n g 

(Kejagung) menemu-

kan uang hampir Rp 1 

triliun dan emas yang 

beratnya hampir 51 kilogram saat 

menggeledah kediaman mantan 

Pejabat Mahkamah Agung (MA) 

Zarof Ricar di kawasan Senayan. 

Zarof yangbditangkap di Bali resmi 

menjadi tersangka kasus dugaan 

s u a p  p e n g u r u s a n  p e r k a r a 

Gregorius Ronald Tannur.

24	Oktober	2024Kejaksaan Tinggi (Kejati) 

Jawa Timur menangkap 

terpidana kasus pem-

b u n u h a n  d a n  p e n g -

aniayaan berat Gregorius 

Ronald Tannur (32) di 

r u m a h n ya ,  V i c t o r i a 

Regency Pakuwon City 

S u r a b a y a . ,  M i n g g u 

(27/10) siang.

27	
Oktober	
2024
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Goverment (Hal.2) 

Presiden Prabowo 

Minta Pembangunan 

IKN Selesai dalam 

4 Tahun

Rincian 
Barang Bukti  
dari rumah 
Zarof Ricar :
UANG	TUNAI
- Pecahan rupiah: 	
Rp	5.725.075.000	
- Pecahan dolar Singapura: 
SGD	74.494.427
- Pecahan dolar AS: 
USD	1.897.362
- Pecahan euro: EUR	71.200
- Pecahan dolar Hong Kong: 
HKD	483.320

EMAS
Dompet berisi 12 keping emas logam 
mulia 100 gram, satu keping 50 gram, 
dan tujuh keping 100 gram serta tiga 
keping 50 gram. Ada juga satu dompet 
dengan satu keping 1 kg, plastik berisi 
10 keping 100 gram, dan tiga lembar 
serti�ikat permata.
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H A R I A N

JAKARTA-Menteri Kehutanan yang 
juga Pelaksana Tugas (Plt) Wakil 
Kepala Otorita Ibu Kota Nusantara 
(OIKN), Raja Juli Antoni, mengatakan 
P r e s i d e n  P r a b o w o  S u b i a n t o , 
berkomitmen untuk merampungkan 
pembangunan IKN dalam waktu 
emapt tahun.  

"Bahkan beliau sudah punya 
r e n c a n a  a k a n  m e r a m p u n g k a n 
pembangunan IKN dalam 4 tahun," 
ujar Raja Juli dalam akun X pribadinya 
@ r a j a j u l i a n t o n i ,  M i n g g u 
(27/10/2024). 

Raja Juli  mengatakan selain 
gedung-gedung eksekutif, dalam 
empat tahun ke depan Otoritas IKN 
harus merampungkan dua cabang 
triaspolitika lainnya, yaitu gedung-
gedung legislatif dan yudikatif.

"Beliau berharap Agustus 2028 
Sidang Paripurna DPR/MPR sudah 
bisa diselenggarakan di IKN. Bahkan, 
beliau berharap pelantikan Presiden 
dan Wakil Presiden pada tahun 2029 
diselenggarakan di IKN," tegasnya.

 Menurut dia, Prabowo sudah 
menegaskan bahwa kelanjutan 
pembangunan IKN sudah sangat jelas. 
Keberadaaan IKN merupakan sebuah 
keputusan dan akan dilanjutkan dan 
diselesaikan. 

"Tidak perlu ada pertanyaan lagi 
soal itu sebenarnya. Bagi beliau IKN 
adalah 'Ibu Kota Politik'," ungkapnya.

Sementara itu, Menteri Sekretaris 
Negara (Mensesneg) Prasetyo Hadi 
mengatakan pembangunan IKN akan 
tetap berlanjut di masa pemerintahan 
Prabowo Subianto.

M e n u r u t nya ,  P ra b o w o  b e r -
komitmen untuk menyelesaikan mega 
proyek tersebut dalam waktu 4 tahun 
ke depan,  baik  gedung-gedung 
eksekutif maupun yudikatif.

"Beliau berkomitmen untuk terus 
melanjutkan pembangunan IKN 
sampai siap dipergunakan. Kalau tadi 
disampaikan 3-4 tahun, itu adalah 
target beliau yang harus selesai semua 
infrastruktur supaya bisa diper-
g u n a k a n  b a i k  o l e h  e k s e k u t i f , 
yudikatif," kata Prasetyo. 

Guna mencapai target tersebut, 
Prabowo meminta agar pembangunan 
IKN dipercepat, sehingga dalam waktu 
4 tahun ke depan sudah bisa tinggal di 
IKN.

Prabowo juga akan melantik 
Basuki Hadimuljono atau Pak Bas 
sebagai Kepala Otorita IKN usai tak 
lagi  menjabat  sebagai  Menteri 
PUPR."Sudah, sudah. Pak Basuki 
diminta menlanjutkan lagi," ujarnya.

Dalam kesempatan tersebut , 
Prasetyo mengaku belum mendapat-
kan informasi kapan Pak Bas dilantik 
sebagai Kepala Otorita IKN dan siapa 
yang akan mendampinginya mengisi 
di posisi tersebut."Belum-belum," 
katanya.

Saat  ditanya soal  Peraturan 
Presiden (Perpres) terkait Ibu Kota 
Nusantara (IKN), dikatakannya masih 
dipelajari. Aturan itu, ujar dia, akan 
ditandangani oleh Presiden Prabowo 
Subianto.

"Ya nanti kita lihat, kita pelajari. 
Begitu semua sudah ready, sudah siap, 
beliau yang akan tanda tangan," 
katanya. 

M e n s e s n e g  j u g a  m e n j a w a b 
pertanyaan soal rencana pemindahan 
aparatur sipil negara (ASN) dari 
Jakarta ke Ibu Kota Nusantara (IKN), di 
P r o v i n s i  K a l i m a n t a n  B a r a t . 
Menurutnya itu tidak perlu dilakukan 
berbondong-bondang.

"Nanti kita lihat lah. Begini, lebih 
baik kan fokus ya, jadi tidak perlu 
semuanya berbondong-bondong," 
katanya.

Mensesneg menegaskan bahwa 
kunjungan kerja ke IKN penting dan 
sebaiknya fokus dilakukan oleh 
kementerian-kementerian kunci, 
seperti  Kementerian Pekerjaan 
Umum, Kementerian Koordinator 
B i d a n g  I n f r a s t r u k t u r  d a n 
Pembangunan Kewilayahan, dan 
Kementerian Keuangan.

"Kalau hanya sekadar menengok 
ke sana, tidak perlu ramai-ramai. 
Cukup kementerian kunci," imbuh dia.

S e b e l u m nya ,  Wa k i l  M e n te r i 
P e k e r j a a n  U m u m  ( P U )  D i a n a 
K u s u m a s t u t i  p a d a  R a b u 
(23/10/2024), menyebut peresmian 
Istana Garuda di IKN oleh Prabowo 
telah masuk ke dalam rencana 100 
hari kerja pertama pihaknya.

“ M u n g k i n  a d a  p e r e s m i a n -
peresmian yang sudah siap kita 
resmikan, kayak Istana Garuda," ucap 
dia. 

Sementara, informasi mengenai 
pengangkatan Basuki disampaikan 
Hashim Djojohadikusumo, adik dari 
Prabowo Subianto. Menurut Hashim, 
penunjukan Basuki sebagai kepala 
OIKN menunjukkan keseriusan 

p e m e r i n t a h  P r a b o w o  d a l a m 
meneruskan pembangunan IKN di 
Kalimantan Timur.

Ia menegaskan bahwa posisi ini 
setara dengan jabatan menteri . 
" K o m i t m e n  ( m e l a n j u t k a n 
pembangunan IKN) tetap, komitmen 
tetap. Kalau tidak salah Pak Basuki 
Hadimuljono, mantan Menteri PUPR 
ditunjuk sebagai Kepala Otorita," 
ujarnya.

ASN	Bayar	Listrik	Sendiri
Pemerintah memastikan Aparatur 

Sipil Negara (ASN) yang berkantor di 
Ibu Kota Negara (IKN) Nusantara dan 
tinggal di rumah susun (rusun) ASN 
tetap menanggung sejumlah biaya-
biaya kebutuhan hidup. 

D i r e k t u r  J e n d e r a l  ( D i r j e n ) 
Perumahan Kementerian Perumahan 
dan Kawasan Permukiman (PKP), 
Iwan Suprijanto menyebut salah satu 
biaya yang bakal dibebankan yakni 
biaya pengelolaan hingga biaya listrik. 

“Ini memang ada biaya-biaya yang 
h a r u s  d i t a n g g u n g ,  ya n g  h a r u s 
dikeluarkan. Seperti biaya listrik, air, 
gas, pengelolaan bersama gitu ya,” 
tuturnya dalam akun Instagram resmi 
Kementerian PKP, dikutip Minggu 
(27/10/2024). 

Akan tetapi  h ingga  saat  in i 
perumusan tanggungan biaya-biaya 
yang bakal diemban oleh para ASN dan 
PNS yang nantinya tinggal di rusun 
ASN itu masih dalam perumusan. L

Pasalnya, hingga saat ini peng-
aturan mengenai proses tinggal ASN di 
IKN masih belum diatur. Sehingga, 
detailnya masih akan menunggu 
ketetapan tersebut terlebih dahulu. 
“Ya saat ini pengaturan penghunian 
ASN ini kan belum dilakukan, belum 
diatur,” tegasnya. 

Untuk diketahui, sebelumnya para 
ASN semulanya bakal mulai dipindah 
tugaskan ke IKN mulai September 
2 0 2 4 .  N a m u n ,  p e l a ks a n a a n nya 
ditunda lantaran masih menunggu 

sejumlah sarana dan prasarana 
terbangun. Hal itu sebagaimana 
mandat Presiden ke-7 Joko Widodo 
(Jokowi) yang sempat memerintahkan 
pemindahan ASN ke IKN untuk 
ditunda lantaran masih membutuhkan 
kajian mendalam terkait kesiapan 
infrastruktur. 

Di samping itu, dia juga belum 
dapat memutuskan kapan kepindahan 
ASN ke ibu kota baru tersebut dapat 
dilaksanakan. "Kami mau memindah-
kan PNS kita, ASN kita ke sini aja, kita 
harus berhitung,"  katanya saat 
melakukan peletakan batu pertama 
atau groundbreaking D'Prima Hotel 
Nusantara, Rabu (25/9/2024). 

Menurutnya, pemerintah bakal 
memprioritaskan fasilitas pendukung 
agar  set iap insan Negara  yang 
berpindah ke IKN dapat hidup dengan 
layak.  Sementara hingga kini, belum 
ada informasi lanjutan mengenai 
kelanjutan pemindahan ASN ke IKN 
tersebut.(wid, rls, ant/dya)

Presiden Prabowo Minta 
Pembangunan IKN Selesai dalam 4 Tahun

Sejumlah	Menteri	berbaris	meninggalkan	Akademi	Militer	usai	mengikuti	kegiatan	pembekalan,	rapat	kerja	dan	
retreat	Kabinet	Merah	Putih	2024-2029	di	Akademi	Militer	Magelang,	Jawa	Tengah,	Minggu	(27/10/2024).(antara)

PROGRAM HASIL 
TERBAIK CEPAT 
(PHTC)/QUICK WIN

Program makan siang bergizi gratis dengan 
alokasi anggaran Rp71 triliun.

Makan Siang Bergizi Gratis

1. Pemeriksaan kesehatan gratis untuk 
pemeriksaan tensi, gula darah, foto rontgen, 
dan screening penyakit katastropik dengan 
dukungan anggaran Rp3,2 triliun.

2. Penuntasan TBC dengan anggaran Rp8 
triliun.

3. Pembangunan rumah sakit lengkap 
berkualitas di daerah dengan meningkatkan 
kualitas rumah sakit di daerah dari tipe D 
menjadi tipe C beserta sarana dan prasarana 
serta alat kesehatannya dengan anggaran 
Rp1,8 triliun.

Kesehatan

1. Renovasi sekolah yang mencakup ruang 
kelas, mebel, dan MCK (mandi, cuci, kakus) 
sebanyak 22 ribu sekolah dengan nilai 
alokasi anggaran Rp20 triliun.

2. Membangun sekolah unggulan ter-
integrasi dengan anggaran Rp4 triliun.

Pendidikan

Membangun lumbung pangan nasional 
daerah dan desa dengan intensifikasi lahan 
pertanian seluas 80 ribu hektare dan cetak 
sawah baru 150 ribu hektare serta 
dukungan sarana prasarana pendukung 
dengan anggaran Rp15 triliun.

Pangan

Prabowo memiliki proyek prioritas non 
quick win untuk 2025 yang mencakup 
pembangunan bendungan, irigasi, dan IKN. 
Anggaran tambahan Rp40,59 triliun dari 
Kementerian PUPR, di mana Rp11,98 triliun 
untuk bendungan dan irigasi, serta Rp9,11 
triliun untuk pembangunan IKN.

Proyek Non Quick Win



POLITICA
Senin, 28 Oktober 2024 3

H A R I A N

Komisi VIII DPR RI 

Desak Revisi UU Haji Disegerakan

lebih signifikan bagi pertumbuhan 
ekonomi syariah di Indonesia.

Pengelolaan dana haji yang efektif 
dan menguntungkan sangat penting. 
Karena hasilnya dapat digunakan 
u n t u k  m e n g u ra n g i  o n g ko s  r i i l 
berangkat haji. Sehingga biaya yang 
dikeluarkan jamaah haji di bawah 
biaya riil. Contohnya pada musim haji 
2024, biaya riil Rp 93,4 juta per 
jamaah. Dari jumlah tersebut, jamaah 
hanya membayar Rp 56 juta. Sisanya 
Rp 37,3 jutaan dibayar oleh hasil 
pengelolaan dana haji.

Fa d l u l  m e n g a t a k a n ,  d a l a m 
International Hajj Fund Forum itu, di 
antaranya akan digelar dua sesi 
diskusi. Sesi diskusi pertama berfokus 
p a d a  O p t i m i z i n g  H a j j  F u n d s : 
Management Strategies and Risk 
Mitigation. Dalam sesi ini, para ahli 
keuangan dari berbagai negara, 
termasuk perwakilan dari Saudi 
Central Bank dan Tabung Amanah 
Islam Brunei, akan berbagi pandangan 
tentang strategi pengelolaan dana 
Syariah.

”Termasuk bagaimana meng-
optimalkan dana haji Indonesia untuk 
mendapatkan keuntungan yang 
berkelanjutan dan meminimalkan 
risiko,” lanjut Fadlul.

Sedang di sesi kedua pengiriman 
produk halal Indonesia. Khususnya 
yang mendukung kebutuhan jemaah 
haji dan umrah. Menjadi salah satu 
agenda utama yang bertajuk Strategic 
Penetration: Enhancing Hajj and 
Umrah Support Products in the Saudi 
Arabian Market.

”Peran BPKH dalam mendukung 
salah satu ekosistem haji dan umrah 
te r s e b u t  m e n j a d i  ku n c i  d a l a m 
mendorong kolaborasi antara pelaku 
usaha Indonesia dan mitra di Arab 
Saudi,” ucap Fadlul Imansyah.

Dengan adanya BPKH sebagai 
lembaga pengelola dana yang terlibat 
langsung, diharapkan terbentuk 
k o l a b o r a s i  d e n g a n  b e r b a g a i 
pemangku kepentingan di Arab Saudi. 
Sehingga mempercepat proses produk 
halal Indonesia ke pasar global.

”Sebagai pengelola dana haji, 
BPKH memiliki peran kunci dalam 
mendorong stabilitas keuangan 
syariah di Indonesia. Pengelolaan dana 
haji yang baik akan memberikan 
dampak positif bagi stabilitas sistem 
keuangan syariah,” ujar Fadlul.(wid, 
rls, ist/dya)

dan layanan yang diberikan oleh pihak 
penyelenggara," kata Singgih.

Terakhir, revisi diperlukan untuk 
menyesuaikan kuota dan prioritas 
antrean, karena panjangnya antrean 
haji di Indonesia. Menurut Singgih, 
diperlukan revisi untuk memperjelas 
aturan tentang pemberian prioritas.

"Revisi UU harus mempertimbang-
kan pengelolaan kuota secara lebih 
efisien dan berkeadilan, sehingga 
mengurangi ketimpangan dalam 
distribusi kuota antardaerah," kata 
Singgih.

Sebelumnya, Pansus Hak Angket 
H a j i  D P R  m e nya m p a i k a n  l i m a 
rekomendasi mengenai revisi UU 
N o m o r  8  Ta h u n  2 0 1 9  t e n t a n g 
Penyelenggaraan Ibadah Haji dan 
Umrah dan UU Nomor 34 Tahun 2014 
tentang Pengelolaan Keuangan Haji. 
Rekomendasi tersebut didorong oleh 
pertimbangan kondisi terkini dalam 
regulasi dan model pelaksanaan 
ibadah haji di Arab Saudi.

Dana	Haji	Tembus	Rp	161	T
Di sisi lain, fana haji yang dikelola 

Badan Pengelola Keuangan Haji 
(BPKH) saat ini mencapai sekitar Rp 
1 6 1  t r i l i u n a n .  D a n a  t e r s e b u t 
terkumpul dari uang muka atau 
setoran awal pendaftaran haji Rp 25 
juta per jamaah.

BPKH terus mencari strategi baru, 
supaya pengelolaan dana haji efektif 
dan menguntungkan. Upaya tersebut 
disampaikan Kepala BPKH Fadlul 
Imansyah. Dengan menggandeng 
B a n k  I n d o n e s i a ,  m e r e k a  a k a n 
menggelar International Hajj Fund 
Forum di Jakarta pada akhir Oktober. 
Lewat forum tersebut, akan digali 
inovasi-inovasi pengelolaan dana haji.

”Forum ini akan merumuskan 
strategi inovatif untuk mengelola dana 
h a j i  s e c a r a  l e b i h  e f i s i e n  d a n 
m e n g u n t u n g k a n ,”  k a t a  Fa d l u l 
Imansyah. 

Selain itu juga untuk memperluas 
e k s p a n s i  p a s a r  p r o d u k  h a l a l 
khususnya di Arab Saudi. Sehingga 
diharapkan dapat memberi kontribusi 

JAKARTA - Revisi UU Nomor 8 Tahun 
2019 tentang Penyelenggaraan Ibadah 
Haji dan Umrah serta UU Nomor 34 
Tahun 2014 tentang Pengelolaan 
Keuangan Haji perlu segera dilakukan. 
Wakil Ketua Komisi VIII Dewan 
P e r w a k i l a n  R a k y a t  S i n g g i h 
Januratmoko membenarkan langkah 
ini untuk menyesuaikan regulasi 
dengan perkembangan terkini di Arab 
Saudi.

"Revisi perlu untuk menyesuaikan 
kondisi terkini dalam pelaksanaan 
haji," kata Singgih dalam keterangan 
tertulis, Minggu (27/10/2024).

Menurut politikus Partai Golkar 
itu, Arab Saudi semakin memperluas 
penggunaan teknologi digital dalam 
pelaksanaan haji. Termasuk pada 
sistem pendaftaran elektronik, 
pembayaran digital, dan aplikasi 
berbasis teknologi.

Selain itu, kata dia, revisi UU Haji 
penting karena terdapat perubahan 
kuota dan syarat pelaksanaan haji. 
A ra b  S a u d i  b a nya k  m e l a ku ka n 
perubahan kuota haji, persyaratan 
kesehatan,  dan ketentuan lain, 
termasuk batasan usia dan pem-
batasan jumlah jemaah selama 
pandemi.

Dengan merevisi UU Haji, Singgih 
menilai  pemerintah bisa mem-
perbarui ketentuan pendaftaran, 
antrean, dan prioritas calon jemaah 
sesuai dengan kebijakan baru.

Selain itu, Singgih juga menilai 
bahwa revisi  diperlukan untuk 
mengatur investasi dana haji. Investasi 
ini penting untuk mengakomodasi tata 
kelola dana haji yang lebih transparan 
dan efisien. Menurut dia, aspek 
pelaporan keuangan, pilihan investasi 
yang lebih aman, serta peningkatan 
keuntungan perlu diperbarui demi 
kesejahteraan jemaah.

Tak hanya itu, kata Singgih, revisi 
juga perlu untuk mengatur subsidi 
biaya haji. Dia mengatakan biaya haji 
cenderung meningkat, sehingga perlu 
meninjau kembali skema subsidi yang 
diberikan kepada calon jemaah. 
"Termasuk bagaimana cara penge-
lolaan dana ini dapat dilakukan 
dengan lebih berkelanjutan," katanya.

Di sisi lain, revisi juga perlu untuk 
perbaikan kualitas pelayanan seperti 
t r a n s p o r t a s i ,  a k o m o d a s i ,  d a n 
pelayanan kesehatan di Arab Saudi. 
Urgensi revisi UU berikutnya menurut 
dia terkait transparansi biaya haji. 
Misalnya seperti  tiket pesawat , 
akomodasi, makanan, transportasi 
lokal dan biaya operasional lain.

Kemudian, dia menilai revisi juga 
perlu untuk pengaturan haji khusus 
dan umrah. Dia menuturkan, regulasi 
harus memberikan kejelasan lebih 
lanjut mengenai pengelolaan haji 
reguler dan haji khusus atau haji plus. 
"Terutama terkait transparansi biaya 

Kantor	Imigrasi	Kelas	III	Non	TPI	Cianjur,	Jawa	Barat,	memberikan	pelayanan	paspor	simpatik	pada	calon	

jamaah	haji	Kabupaten	Cianjur	tahun	2025	di	luar	jam	kerja.	(	antara)

JADWAL 
HAJI 2025

12 Zulhijjah 1445 H 

(18/06/2024)

Penyerahan dokumen persiapan haji 

Aktivasi garansi elektronik

Aktivasi keuangan elektronik di Ehaj

1 Rabi'ul Awal 1446 H 

(4/09/2024)

Mulai pertemuan persiapan

Rapat perusahaan penyedia layanan 

Pemilihan maskapai penerbangan

 20 Rabi'ul Tsani 1446H 

(23/10/2024) 

Finalisasi hasil rapat persiapan 

Kontrak dengan penyedia layanan 

Penentuan lokasi di Masayair

13 Rajab 1446H 

(13/01/2025)

Muktamar dan pameran haji 

Penandatanganan MoU haji

Tandatangan sepakat berangkat

15 Sya'ban 1446H 

(14/02/2025)

Akhir penandatanganan kontrak 
layanan

20 Sya'ban 1446H 

(19/02/2025)

Awal penerbitan visa

20 Syawal 1446H 

(18/04/2025)

Akhir penerbitan visa

1 Zulkaidah 1446H 

(29/04/2025)

Awal kedatangan jemaah haji



Sementara itu,  calon Wakil  
Gubernur Jakarta nomor urut 3 Rano 
Karno mengatakan untuk menangani 
ketimpangan sosial, pemerintah 
daerah harus berusaha menurunkan 
biaya hidup masyarakat. 

 Pertama, kata Rano, harga bahan 
pangan harus murah. Salah satu 
caranya adalah dengan melakukan 
operasi pasar hingga memperpendek 
rantai pasok.

Kedua transportasi publik harus 
terjangkau, armada ditambah, waktu 
tempuh juga harus dipangkas. Ketiga, 
akses pendidikan harus gratis. 
Program kartu-kartu yang bagus perlu 
dipertahankan, seperti Kartu Jakarta 
Pintar (KJP) hingga Kartu Jakarta 
Mahasiswa Unggul (KJMU).

"KJP, KJMU harus kita utamakan," 
kata Rano.

Bagi penerima KJP, paslon nomor 
urut 3 ini akan menggratiskan masuk 
Taman Mini, Ancol, Museum, dan juga 
Ragunan. Biaya pendidikan pemilik 
Kartu Jakarta Mahasiswa Unggul juga 
akan ditanggung oleh pemerintah. 
(wid, tar, ist, rls/dya)
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JAKARTA-KPU DKI Jakarta menggelar 
debat perdana calon Gubernur dan 
Wakil Gubernur DKI Jakarta, malam di 
Beach City International Stadium 
(BCIS), Minggu (27/10/2024).Adapun 
tema debat kali ini adalah ekonomi dan 
kesejahteraan sosial.

Ketiga paslon pun saling adu 
program gratis hingga perang kartu-
kartu unggulan untuk warga Jakarta.  

Diketahui, dalam sesi ketiga, 
panelis bertanya soal penanganan 
ketimpangan sosial dan meminta para 
c a l o n  w a k i l  g u b e r n u r  u n t u k  
menyampaikan solusi dari masalah 
tersebut. 

" D a t a  I n d e f  t a h u n  2 0 2 3  
menyatakan di DKI Jakarta terdapat 
2 6 , 1  p e r s e n  ke l a s  m e n e n ga h ,  
sementara penduduk menuju kelas 
menengah 52,1% mereka saat ini 
terhimpit oleh daya beli yang semakin 
menurun. Pertanyaannya, selain 
bantuan sosial bagaimana strategi 
untuk mengatasi hal tersebut," tanya 
moderator membacakan pertanyaan 
yang dipilih panelis.

Cawagub pertama yang menjawab 
adalah Kun Wardana Abyoto. Dia 
mengatakan hal pertama yang perlu 
diperhatikan adalah bagaimana warga 
DKI Jakarta bisa mendapatkan 
pendapatan yang layak.

Untuk memenuhi hal itu, maka 
pemerintah perlu membuka lapangan 
pekerjaan yang banyak atau jobs for 
all. Selain itu juga harus menetapkan 
standar upah minimum yang layak dan 
mendorong UMKM.

Pasangan nomor urut 2 itu juga 
memiliki program kartu sakti yakni 
Kartu Jakartaku Aman'. Kartu ini 
merupakan gabungan dari kartu-kartu 
yang telah ada dari pemerintahan 
gubernur-gubernur sebelumnya, 
seperti KJP, KJS, Kartu Janglingko 
hingga Kartu Lansia.

"Kita juga memiliki kartu yang 
namanya Jakartaku Aman, di mana 
salah satunya untuk bisa memastikan 
warga Jakarta ini bisa sejahtera dan 
memiliki daya beli yang tinggi," kata 
Kun di panggung debat.

Selain itu, Kun juga mengatakan 
akan memberikan pelatihan untuk 
UMKM, pelatihan bagi ibu-ibu rumah 
tangga agar lebih produktif dan juga 
ingin menghapuskan batas usia 
pencari kerja.

"Kita akan mencabut batas usia 
kerja, agar semua bisa bekerja dan 
mendapat pendapatan yang layak," 
katanya.

Kartu unggulan juga diungkapkan 
oleh Cawagub nomor urut 1 Suswono. 
P a s a n g a n  R i d w a n  K a m i l  i t u  

menyebutkan deretan kartu yang 
akan diberikan bila mereka terpilih 
agar warga Jakarta bisa lebih 
sejahtera.

"Ridho akan menerbitkan kartu 
KAMU, Kartu Jakarta Maju. Kartu kamu 
yang akan menggabungkan kartu-
kartu yang bagus di masa Pak Anies 
akan kita teruskan, bahkan akan kita 
tambah dengan Kartu Yatim dan Kartu 
Pelayan Rumah Ibadah,"  ucap 
Suswono.

Pasangan Ridho, katanya juga akan 
memberikan bantuan sosial yang tepat 
sasaran. Suswono bercerita bahwa 
saat dia blusukan ke Cideng dia 
bertemu dengan warga yang belum 
memiliki KTP sehingga tak bisa 
menerima bantuan.

"Saya bertemu dengan Ibu 
Halimah di Cideng, 20 tahun di Jakarta 
tidak punya KTP sehingga tidak bisa 
menikmati  bantuan tersebut ,"  
ucapnya.

Perang Kartu dan Program Gratis 
untuk Warga

Debat ke-2 Pilgub Jakarta

Debat	kedua	pemilihan	kepala	daerah	(pilkada)	Jakarta	2024	digelar	pada	Minggu	(27/10/2024),	
di	Ecovention,	Ancol,	Jakarta	Utara.	Ist

TEBAR JANJI PASLON 
DI PILKADA JAKARTA 2024

Calon Gubernur nomor urut 1 Ridwan Kamil 

memaparkan janjinya untuk menggratiskan 

biaya pendidikan mulai dari Sekolah Dasar 

(SD) hingga Sekolah Lanjutan Tingkat Atas 

(SLTA).

“Pendidikan pada bapak ibu warga Jakarta, 

tahun depan gratis di swasta dari SD sampai 

SLTA,” kata Ridwan Kamil dalam sesi 

pemaparan visi misi saat debat Pilgub 

Jakarta.

Program gratis juga dijanjikan pasangan 

RIDO untuk kelas menengah, yakni dengan 

menggratiskan kelas digital untuk generasi 

Z hingga co working space bebas biaya.

Janji RIDO Gratiskan 
Pendidikan SD-SLTA Swasta

“Kita akan memberikan internet gratis untuk 
setiap rumah di Jakarta,” kata Dharma. Ia 
berjanji untuk membebaskan biaya iuran 
BPJS Kesehatan, BPJS Ketenagakerjaan, dan 
asuransi jiwa bagi pengemudi ojek online.

“Kita ingin membuat aplikasi ojek online, 
dengan memberikan kesejahteraan yang 
lebih bagi para ojol yaitu dengan tidak 
adanya potongan untuk para ojol dan juga 
dengan memberikan BPJS kesehatan gratis, 
BPJS ketenagakerjaan untuk jaminan 
kecelakaan kerja dan jaminan kematian 
gratis untuk mereka,” kata Cawagub nomor 
2, Kun Wardhana.

Janji Dharma Pongrekun berjanji 
untuk menggratiskan internet 
untuk setiap rumah di Jakarta.

Calon Gubernur Jakarta nomor urut 3 
P r a m o n o  A n u n g  b e r j a n j i  u n t u k 
memberikan akses gratis ke museum hingga 
objek wisata Jakarta kepada pemilik Kartu 
Jakarta Pintar.

“Bagi penerima KJP, mereka rata-rata belum 
pernah melihat Monas, Taman Mini, 
kemudian juga Ancol, Museum, dan juga 
Ragunan untuk itu penerima KJP akan kami 
gratiskan,” kata Pramono.Pramono juga 
b e r j a n j i  u n t u k  m e n a n g g u n g  b i aya 
p e n d i d i k a n  p e m i l i k  K a r t u  J a k a r t a 
Mahasiswa Unggul.

Janji Pram-Doel Gratiskan Tempat 
Wisata Untuk Penerima KJP, 
Sarapan Gratis, hingga Kuliah Gratis
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JAKARTA -Kementerian Kesehatan 
(Kemenkes) bakal memantau grup 
percakapan Program Pendidikan 
D o k t e r  S p e s i a l i s  ( P P D S )  b a i k 
WhatsApp hingga Telegram. Hal 
tersebut ditegaskan dalam Surat 
Edaran (SE) pencegahan bullying yang 
mengatur grup komunikasi harus 
terdaftar resmi.

S E  b e r n o m o r  T K . 0 2 . 0 4 / D / 
45679/2024 mengacu pada Instruksi 
M e n t e r i  K e s e h a t a n  N o m o r 
HK.02.01/MENKES/1512/2023 
tentang Pencegahan dan Penanganan 
Perundungan Terhadap Peserta Didik 
pada Rumah Sakit Pendidikan di 
Lingkungan Kementerian Kesehatan 
serta mengurangi angka kejadian 
bullying pada peserta didik PPDS.

Petugas Biro Komunikasi dan 
P e l a y a n a n  M a s y a r a k a t 
(Rokomyanmas) Kemenkes,  Aji , 
mengkonfirmasi SE tersebut. Dia 
menekankan SE itu untuk mencegah 
terjadinya bullying.

“Tujuan SE ini adalah mencegah 
adanya tindak bullying/perundungan 
yang terjadi kepada peserta PPDS 
terutama di grup-grup WA, telegram, 
dan lain-lain,” kata Aji ,  Minggu 
(27/10/2024).

N a n t i n y a ,  g r u p  y a n g  p e r l u 
didaftarkan merupakan grup yang 
berfungsi untuk komunikasi kegiatan 

PPDS.”Grup yang didaftarkan adalah 
grup yang berfungsi untuk jaringan 
komunikasi terkait kegiatan PPDS, 
misalnya berupa broadcast info, 
arahan, perintah, koordinasi jaga, atau 
koordinasi pengelolaan pasien,” jelas 
dia.

Kemenkes  t idak  bermaksud 
melanggar ranah privasi peserta PPDS. 
Menurut Aji, para pihak terkait tetap 
boleh membuat grup WhatsApp atau 
Telegram bila itu di luar kegiatan 
PPDS.

“Kemenkes tidak bermaksud 
untuk mengganggu ranah privat 

peserta atau tenaga pendidik, se-
hingga grup yang tidak ada hubungan-
nya dengan kegiatan PPDS tidak perlu 
didaftarkan,” ujar dia.Namun, bila di 
dalam grup yang tidak terdaftar itu 
ditemukan adanya tindakan bullying, 
maka akan diberi sanksi.

“Jika ditemukan bukti adanya 
bullying berkaitan dengan kegiatan 
PPDS di grup-grup yang disebutkan 
dalam poin 3, maka dapat dikenakan 
sanksi,” jelasnya. Diketahui, surat ini 
ditandatangani oleh Direktur Jenderal 
Pelayanan Kesehatan, Azhar Jaya, 25 
Oktober 2024.(wid, rla, ant/dya)

Kemenkes Bakal Pantau WA hingga Telegram

(Ilustrasi)	Seorang	warga	dari	Komunitas	Sudah	Dong	membentangkan	poster	berisikan	ajakan	

tidak	melakukan	"bullying"	saat	hari	bebas	kendaraan	bermotor	di	kawasan	Bundaran	HI,	Jakarta.	(Dok)

1.Setiap group jaringan komunikasi 
(WhatsApp, Telegram dan sebagainya) 
peserta didik PPDS harus terdaftar resmi 
pada Rumah Sakit dan di dalam grup 
tersebut harus ada Ketua KSM/Kepala 
Departemen sebagai perwakilan dari RS 
d a n  Ke t u a  P ro g ra m  S t u d i  s e b a ga i 
perwakilan FK untuk memudahkan 
pemantauan.

2 .Bi la  d i temukan adanya  jar ingan 
komunikasi yang tidak resmi dan tidak 
terdaftar maka akan diberikan sanksi 
kepada peserta didik paling senior yang 
ada di jaringan komunikasi tersebut.

3 .Bi la  ditemukan adanya t indakan 
perundungan di jaringan komunikasi yang 
resmi maka: Ketua KSM/Departemen dan 
Kepala Program Studi bersama pelaku 
perundungan akan diberikan sanksi.

4.Sebagai langkah untuk memantau hal 
tersebut, diminta kepada Direktur Sumber 
Daya Manusia dan Pendidikan Rumah Sakit 
Kementerian Kesehatan mendata semua 
jaringan komunikasi tersebut dan data 
tersebut harus selesai dalam 1 (satu) 
minggu setelah surat diterima.

Empat poin penting 

dalam SE Kemenkes:

Wajib Daftarkan Grup Komunikasi PPDS

JAKARTA- Pengadilan Negeri (PN) 
Jakarta Selatan menolak gugatan 
praperadilan yang diajukan eks Bupati 
Situbondo Karna Suswandi. Artinya 
keputusan Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) menetapkan Karna 
sebagai  tersangka dalam kasus 
korupsi di lingkungan pemerintah 
Kabupaten Situbondo, Jawa Timur 
sudah sesuai prosedur. 

Juru bicara KPK, Tessa Mahardhika 

Sugiarto, mengatakan KPK menang 
dalam gugatan praperadilan tersebut. 
“KPK menyampaikan apresiasi kepada 
Majelis Hakim atas putusan ini,” kata 
Tessa Minggu (27/10/2024). 

Lantas kapan KPK akan menahan 
Karna?"Proses penahanan merupakan 
kewenangan penyidik, dan akan 
dilakukan pada saat menurut penyidik 
memenuhi syarat subjektif penahanan 
atau alasan lainnya seperti menjelang 

berkas perkara dinyatakan lengkap," 
jelas Tessa.

Diketahui, Majelis Hakim PN 
Jakarta Selatan menggelar sidang 
putusan praperadilan gugatan Karna 
pada Jumat (25/10/2024). Menurut 
Sistem Informasi Penelusuran Perkara 
(SIPP) PN Jakarta Selatan, Karna 
Suswandi mengajukan praperadilan 
tersebut pada Selasa, 17 September 
2024.

Permohonan praperadilan Karna 
Suswandi teregister dengan nomor 
perkara 92/Pid.Pra/2024/PN JKT.SEL 
dengan klasifikasi perkara sah atau 
tidaknya penetapan tersangka. Dalam 
gugatan itu, Karna Suswandi sebagai 
pihak pemohon, sedangkan pihak 
termohon adalah KPK.

Tessa  menyampaikan Karna 
menggugat praperadilan KPK soal 
penetapannya sebagai tersangka 
perkara dugaan tindak pidana korupsi 
d a n  p e n e r i m a a n  s u a p  t e r k a i t 
pengelolaan dana Pemulihan Ekonomi 
Nasional (PEN) serta pengadaan 
b a ra n g  d a n  j a s a  d i  K a b u p a te n 
Situbondo.

Status Tersangka Sesuai Prosedur, Penahanan Tunggu Penyidik KPK

Hasil praperadilan tersebut, kata 
T e s s a ,  a k a n  m e m p e r l a n c a r 
penelusuran korupsi dana PEN yang 
melibatkan Karna.  “Putusan ini 
menguatkan bahwa aspek formil 
dalam penanganan perkara ini telah 
sesuai  dengan mekanisme dan 
prosedurnya,” ucap Tessa.

KPK menjerat Karna dalam kasus 
korupsi ini sejak Agustus 2024. Karna 
diduga menggunakan dana PEN itu 
untuk kepentingan pribadi, sehingga 
menyebabkan kerugian negara. Selain 
Karna, KPK juga menetapkan satu 
tersangka lainnya berisial EP. Menurut 
K P K ,  E P  j u g a  m e r u p a k a n 
p e n y e l e n g g a r a  p e m e r i n t a h a n 
Kabupaten Situbondo.

M e s k i p u n  s u d a h  b e r s t a t u s 
tersangka, Karna Suswandi tetap 
mencalonkan diri dalam Pilkada 2024. 
Bahkan, KPU Kabupaten Situbondo, 
Jawa Timur, sudah menetapkan nomor 
urut pasangan calon Karna Suswandi - 
Eko Prionggo dalam pemilihan kepala 
daerah Kabupaten Situbondo. Bahkan 
j u g a  t e l a h  m e n g i k u t i  d e b a t 
publik.(wid, ant, rls/dya)

Praperadilan Eks Bupati Situbondo Karna Ditolak

Karna	Suswandi	(dua	dari	kanan)	diusung	Partai	Gerindra,	Partai	Demokrat,	Perindo,	Partai	Gelora,	PAN,	PBB,	Partai	Garuda,	

dan	PKS	sebagai	calon	bupati	Situbondo	saat	mengikuti	debat	kedua	Jumat	(25/10/2024).	(tangkapan	layar)



bersama kesenian budaya lokal. 
Kolaborasi  ini  membuat acara 
s e m a k i n  m e n a r i k  d a n  
merepresentasikan keindahan Kota 
Batu,” tambah Arief.

Tahun ini, lanjut Arief, Batu Art 
Flower Carnival diikuti oleh 55 
kontingen, termasuk 45 mobil hias 
dari dalam dan luar Kota Batu. Arief 
menyebut, keikutsertaan kontingen 
dari luar daerah, seperti Kota 
Semarang, menjadi bukti apresiasi dan 
daya tarik acara ini. 

Ia menegaskan, keberagaman 
peserta menunjukkan potensi Batu Art 
Flower Carnival sebagai salah satu 
acara pariwisata andalan Kota Batu 
y a n g  m a m p u  m e n a r i k  m i n a t  
wisatawan. Lebih lanjut, acara yang 
dimulai pukul 08.00 WIB dengan start 
di Balai Kota Among Tani, dan juga 
finish di depan Galeri Raos, Jalan 
Panglima Sudirman ini, juga mendapat 
sambutan hangat  dari  r ibuan 
masyarakat yang hadir. 

Arief menyampaikan rasa bangga 
melihat antusiasme masyarakat yang 
datang menyaksikan pawai, yang juga 
bertujuan untuk mengkampanyekan 
aksi Gempur Rokok Ilegal ini. "Kami 
sangat bangga masyarakat hadir 
menonton dengan antusias dan sangat 

6 malangraya
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BATU	 - Batu Art Flower Carnival 
kembali hadir di tahun 2024, me-
nyemarakkan peringatan Hari Jadi ke 
23 Kota Batu. Acara tahunan ini me-
nyajikan parade puluhan kendaraan 
hias yang menampilkan ragam 
keindahan bunga lokal serta hasil 
pertanian Kota Batu, termasuk seni 
budaya khas Kota Wisata ini. 

"Ini adalah salah satu event yang 
ada di Kalender Wisata tahun 2024. 
Hari ini tentu sangat spesial, tadi kita 
saksikan juga bahwa event pada hari 
in i  sangat  baik ,  fas i l i tas  dan 
pesertanya tampil dengan maksimal," 
u j a r  Ke p a l a  D i n a s  Pa r iw i s a t a  
(Disparta) Kota Batu, Arief As Siddiq, 
ditemui di tengah kemeriahan acara 
tersebut, Minggu (27/10/2024). 

Arief juga mengapresiasi seluruh 
peserta yang telah menunjukkan karya 
terbaik  mereka dalam parade 
tersebut. Menurutnya, Batu Art Flower 
Carnival bukan hanya sekadar 
hiburan, tetapi juga wujud kolaborasi 
antara potensi alam dan budaya lokal 
yang diangkat dalam bentuk pawai 
kendaraan hias. 

“Kekhasan Batu Art Flower 
Carnival adalah kolaborasi antara 
potensi bunga dan hasil pertanian di 
Kota Wisata Batu, yang disajikan 

karnavalnya semakin seru dengan 
tema lebih beragam," ungkap Indri.

Senada dengan Indri, Aan, warga 
Jalan Lahor, mengapresiasi keikut-
sertaan Bea Cukai yang mengusung 
tema teatrikal kerajaan cukai, lengkap 
dengan edukasi soal cukai ilegal dan 
rokok ilegal. "Walaupun saya bukan 
perokok, ternyata manfaat dana cukai 
sangat banyak untuk masyarakat, 
khususnya bantuan-bantuan yang 
dirasakan langsung,” kata Aan. 
(Santi/Dya)

meriah sekali. Ini menjadi 
motivasi bagi kami untuk 
terus mengembang-kan Batu 
Art Flower Carnival ke 
depannya,” ucap Arief.

Arief berharap, Batu Art 
Flower Carnival  dapat 
semakin mengangkat citra 
Kota Batu sebagai destinasi 
wisata  unggulan  yang  
memadukan keindahan 
alam dengan budaya lokal. 

Selain itu, menurutnya 
acara ini juga menjadi 
kesempatan bagi  para 
petani bunga dan seniman 
lokal untuk mempromosi-
kan produk dan karya 
mereka kepada pengunjung, 
sehingga turut mendorong pertumbuhan 
ekonomi lokal. 

Sementara itu, beberapa pe-
ngunjung yang hadir juga meng-
ungkapkan antusiasme dan apresiasi-
nya erhadap pelaksanaan Batu Art 
Flower Carnival 2024. Salah satu pe-
ngunjung asal Kota Malang, Indri, mengaku 
terkesan dengan kolaborasi antara seni 
dan alam di pawai ini. Ia juga berharap 
gelaran ini dapat terus dilaksanakan di 
tahun-tahun mendatang. 

"Saya berharap tahun depan 

Semarak Potensi Alam dan Budaya Lokal di 

Batu Art Flower Carnival 2024

MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang mengakui realisasi Pen-
dapatan Asli Daerah (PAD) hingga 
akhir tahun 2024 diperkirakan sulit 
mencapai target 100 persen. Meski 
begitu, Badan Pendapatan Daerah 
( B a p e n d a )  o p t i m i s t i s  m a m p u  
menutup tahun dengan realisasi di 
atas 80 persen. 

"Perhitungan saya akhir tahun 
2024 nanti, mungkin (PAD) tidak bisa 

tercapai 100 persen. 
Te t a p i ,  y a ,  k a m i  
upayakan di atas 80 
persen, karena terkait 
penilaian Monitoring 
Center for Prevention 
( M C P )  K o m i s i  
P e m b e r a n t a s a n  
Korupsi (KPK),  juga," 
ujar Kepala Bapenda 
Kota Malang, Handi 
P r iya n t o ,  M i n g g u  
(27/10/2024). 

Hingga 22 Oktober 
2024 kemarin, Handi 
m e n y e b u t k a n ,  
realisasi PAD yang 
tercatat mencapai 
s e k i t a r  R p  5 4 5 , 2  
miliar atau sekitar 65 

persen dari target yang ditetapkan 
yakni sebesar Rp 848,5 miliar. 

Lebih lanjut, Handi menuturkan, 
penyesuaian anggaran belanja yang 
harus dilakukan oleh Pemkot Malang, 
m e r u p a ka n  s a l a h  s a t u  fa k to r  
penghambat tercapainya target PAD 
2024. 

"Ada beberapa item belanja yang 
harus disesuaikan dengan potensi 
pendapatan. Jika tidak tercapai 100 

Agustus 2024, dan saat ini sudah 
terpasang sepenuhnya, termasuk 
untuk usaha baru," jelas Handi. 
(Santi/Dya)

persen, itu berarti memang ada 
kendala, atau mungkin target yang 
ditetapkan terlalu tinggi," jelasnya.

M e s k i  d e m i k i a n ,  H a n d i  
m e n e g a s k a n  ko m i t m e n  u n t u k  
memperbaiki pengelolaan anggaran 
telah dibahas bersama Tim Anggaran 
Pemerintah Daerah (TAPD) dan DPRD 
Kota Malang. 

"Makanya di tahun 2025 kami 
sepakat untuk mewujudkan APBD 
yang sehat. Artinya, target pendapatan 
ditetapkan berdasarkan kajian potensi 
yang realistis dan rasional, sehingga 
belanja juga menyesuaikan dengan 
pendapatan yang riil," tambahnya.

Dalam kesempatannya ini, Handi 
menyampaikan, salah satu langkah 
strategis yang diambil oleh Bapenda 
Kota Malang untuk meningkatkan 
PAD, yakni dengan memaksimalkan 
pendapatan pajak daerah. 

Menurutnya, untuk memaksimal-
k a n  h a l  i n i ,  B a p e n d a  t e n g a h  
memasifkan penggunaan E-Tax secara 
menyeluruh, khususnya di kawasan 
strategis seperti Kayutangan Heritage.

"Jadi semua usaha, restoran, hotel 
di kawasan Kayutangan Heritage, itu 
sudah 100 persen menggunakan E-
Tax. Sistem ini sudah diterapkan sejak 

Diakui Target Sulit Tercapai, 

Kota Malang Kejar PAD Lampaui 80 Persen 

Pertokoan	di	kawasan	Kayutangan	Heritage	sebagai	salah	satu	sumber	

PAD	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

Pj	Wali	Kota	Batu,	Aries	Agung	Paewai	dalam	gelaran	Batu	

Art	Flower	Carnival,	Minggu	(27/10/2024).	(Iskandar/Lenteratoday)

Handi Priyanto
Kepala Bapenda Kota Malang

Perhitungan saya akhir 

tahun 2024 nanti, mungkin 

(PAD) tidak bisa tercapai 

100 persen. Tetapi, ya, kami 

upayakan di atas 80 persen, 

karena terkait penilaian 

Monitoring Center for 

Prevention (MCP) Komisi 

Pemberantasan Korupsi 

(KPK),  juga," 
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Jisoo Dinobatkan Sebagai 
Duta Merek Tommy Hilfiger

impression
Senin, 28 Oktober 2024
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JENAMA fashion Tommy Hilfiger yang 
merupakan bagian dari PVH Corp., 
telah menggandeng musisi dan aktor 
global Jisoo untuk tampil dalam 
kampanye iklan musim gugur 2024 
merek tersebut.

Jisoo yang merupakan aktris 
sekaligus salah satu anggota grup idola 
Blackpink itu, tampil dalam berbagai 
kampanye iklan Tommy Hilfiger 
berlatar kota New York.

Dalam salah satu kampanye, Jisoo 
berpose di atas bus beratap terbuka 
(double decker) yang melewati 
berbagai lokasi ikonik di Kota New 
Yo rk .  J i s o o  t a m p a k  
mengenakan busana 
y a n g  m e n y e r u p a i  
seragam sekolah klasik 
(preppie look) dari  
koleksi Tommy Hilfiger 
untuk musim gugur 
2024, termasuk mantel 
wol, kardigan bergaris, 
dan rok denim.

Kampanye tersebut 
difoto oleh Peter Ash dan 
akan ditayangkan secara 
digital.

“Bermitra dengan 
Tommy adalah mimpi 
y a n g  m e n j a d i  
kenyataan,” kata Jisoo.

“ S a y a  s a n g a t  
gembira karena dengan menempuh 
jalan saya sendiri, saya telah tiba di 
New York bersama ikon kota ini, Tuan 
Tommy Hilfiger sendiri. Koleksi 
terbaru Tommy memadukan feminitas 
dengan kepekaan modern yang sangat 
sesuai dengan jati diri saya".

“Jisoo adalah kekuatan yang tak 
terbantahkan di dunia K-pop,” kata 
Tommy Hilfiger. 

Tommy berpendapat bahwa Jisoo 
m e m i l i k i  k e p e r c a y a a n  d i r i ,  
ketenangan, dan kehadiran yang kuat 
sehingga membuatnya menonjol dan 
memiliki gaya unik berkelas miliknya 
sendiri. 

"Dia adalah duta yang ideal untuk 
koleksi baru koleksi busana klasik 
kami,  dan saya sangat senang 
menyambutnya di keluarga Tommy.”

Jisoo memulai kariernya dengan 
grup K-pop Blackpink sebelum 
menapaki karier sebagai penyanyi dan 
aktor. Dia menghadiri peragaan 
busana Hilfiger pada musim semi 2025 
selama New York Fashion Week di 
Staten Island Ferry yang sudah tidak 
beroperasi lagi, dan akan berperan 
dalam K-Drama 2025 “Newtopia.”

Jisoo populer di industri mode, 
berperan sebagai wajah merek-merek 

bahkan sempat memberi tawaran 
kepada Jisoo untuk bergabung, tapi 
Jisoo memilih untuk tetap 
bertahan di YG Entertain-
ment.Lima tahun menjalani 
masa trainee, Jisoo debut 
bersama ketiga rekannya 
d e n ga n  l a g u  b e r t a j u k  
Boombayah. Lagu ter-
sebut sangat booming 
pada masanya dan 
berhasil membuat 
J i s o o  d k k  k i a n  
p o p u l e r.  ( n e i ,  
ist/dya)

seperti Dyson, Alo Yoga, Self-Portrait, 
Dior Beauty, dan Cartier.

Profil	Jisoo
Jisoo alias Kim Jisoo lahir pada 3 

Januari 1995 di Gunpo, Korea Selatan. 
Ia memiliki seorang kakak laki-laki 
dan perempuan.

D i a  m e n j a d i  t r a i n e e  Y G  
Entertainment pada Agustus 2011 dan 
dilatih selama lima tahun.

Lalu, pada Agustus 2016, ia pun 
menjadi anggota Blackpink sebagai 
vokalis dan visual utama dalam grup.

Kecantikannya merupakan salah 
satu yang tak terlepas dari 
Kim Jisoo.

C u k u p  p o p u l e r  d i  
sekolah karena penampilan 
dan bakatnya.

Ia sempat mengenyam 
pendidikan di School Of 
Pe r fo r m i n g  A r t s  H i gh  
School.

Namun, akhirnya pindah 
sekolah ketika keluarganya 
berangkat ke Seoul. Dia juga 
bisa memainkan drum 
tradisional dan gitar.

Sebelum debut bersama 
Blackpink, Jisoo juga tampil 
di beberapa iklan komersial 
seperti Samsonite RED 
bersama aktor ternama Lee 

Min Ho dan juga Smart Uniform 
bersama iKON.

Kim Jisoo yang terkenal dengan 
kepribadian 4D ini juga sempat tampil 
sebagai bintang musik video Epik 
High, dan Hi Suhyung.

Ia juga sempat menjadi cameo di 
drama KBS The Producers dan Artdhal 
Chronicles sebagai pasangan Song 
Joong Ki.

Dia juga berteman dekat dengan 
Nayeon Twice, Seulgi Red Velvet, 
Sowon, hingga Bona WJSN.

Perjalanan	karier,	sempat	mau	
direkrut	SM	Entertainment!

Jisoo sudah terkenal sejak masa 
pre-debut. Ketika masih duduk di 
bangku sekolah menengah, ia dikenal 
oleh seantero sekolah karena visual 
dan kebaikannya. Jisoo bergabung 
dengan YG Entertainment pada tahun 
2011 ketika usianya masih 16 tahun.

Meskipun baru debut bersama 
BLACKPINK pada tahun 2016, Jisoo 
sudah diperkenalkan ke publik pada 
sekitar tahun 2013. Minat kepada 
dirinya tidak main-main. Terbukti, ia 
sudah digaet untuk membintangi 
beberapa iklan dan menjadi cameo di 
drama. SM Entertainment kabarnya 

“Bermitra 

dengan 

Tommy 

adalah 

mimpi yang 

menjadi 

kenyataan,”
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2.	 Membantu	 mengatasi	 gigi	
berlubang

Ekstrak siwak memiliki efek 
antibakteri yang berperan aktif dalam 
melindungi gigi dari plak dan karang 
g ig i .  Bakteri  dan karang g ig i  
merupakan penyebab gigi berlubang, 
sehingga membuat gigi cepat rapuh 
serta rusak.

3.	 Membersihkan	 dan	 melindungi	
gigi

Miswak mengandung silika yang 
berperan sebagai penghilang noda 
alami. Pemakaian secara rutin tak 
hanya membersihkan gigi, tapi juga 
menghilangkan noda kehitaman 
akibat nikotin dan kopi. 

Kandungan kalsium, klorida, dan 
fluorida dalam tanaman ini juga ikut 
berperan aktif untuk memperkuat 
gigi. 

Selain itu, sifat sifat antibakteri 
dan abrasifnya secara alami mampu 
memutihkan gigi  dengan cara 
mencegah penumpukan plak dan 
kuman. Dengan begitu, gigi akan 
tampak lebih cerah dari sebelumnya.

4.	Menghilangkan	bau	mulut
Bau mulut adalah gangguan yang 

terjadi karena penurunan produksi air 
liur. Kamu bisa mengatasi masalah ini 
dengan miswak berkat kandungan 
tanin pada tanaman ini. Nutrisi 
tersebut bekerja aktif sebagai zat 
alami yang merangsang produksi air 
liur premolar.

Selain itu, kandungan minyak 
atsiri pada miswak juga dapat 
memberikan rasa dan aroma yang 
lembut. 

Kombinasi keduanya membuat 
napas menjadi lebih segar. Sementara 
itu, studi menyebutkan bahwa alkaloid 
(salvadorine) dalam miswak bersifat 
antibakteri yang berfungsi membunuh 
patogen penyebab bau mulut.

SIWAK atau miswak adalah ranting 
dan batang pohon arak. Tanaman 
dengan nama latin Salvadora persica 
ini merupakan bahan alami untuk 
membersihkan gigi dan mulut.

Manfaatnya dari tanaman ini mulai 
dari mencegah plak gigi hingga 
meningkatkan kesehatan gusi. Ini 
berkat berbagai kandungan baik 
seperti vitamin C, resin, silika, kalsium, 
fluoride, dan minyak atsiri.

Kamu bisa memakai siwak ini 
selama 5 hari. Jangan lupa untuk 
merapikan ulang bulu-bulu halusnya 
dengan pisau atau gunting. Untuk 
kesegaran tambahan, kamu juga dapat 
menggunakan pasta gigi.

Manfaat	 Siwak	 untuk	 Kesehatan	
Gigi	dan	Mulut

Sebagai alternatif pembersih 
m u l u t  d a n  g i g i ,  s i w a k  t e n t u  
menawarkan banyak manfaat untuk 
bagian tubuh ini, antara lain:

1.	Mencegah	radang	gusi
Radang gusi atau gingivitis 

membuat gusi menjadi kemerahan. 
Masalah ini terjadi saat sisa makanan 
pada gusi dan gigi mengeras, lalu 
membentuk plak. Dengan siwak, 
residu yang berujung pada radang gusi 
bisa berkurang.

Studi dalam Journal of Indian 
S o c i e t y  o f  P e r i o d o n t o l o g y  
menemukan, memakai siwak selama 6 
h i n g g a  8  m i n g g u  m a m p u  
m e n g h i l a n g k a n  p l a k  d a n  
meningkatkan gingiva.

Selain itu, studi lainnya dalam 
J o u r n a l  o f  P e r i o d o n t o l o g y  
menyebutkan bahwa dalam mengatasi 
radang gusi,  kandungan dalam 
tanaman herbal ini bekerja dengan 
melawan organisme yang menjadi 
penyebab penyakit gusi multipel. 

C o n t o h nya  Po r p hy ro m o n a s  
g i n g i v a l i s  dan Aggregatibacter  
actinomycetemcomitans.

5.	Memperkuat	kesehatan	gusi
Gusi adalah jaringan lunak yang 

mengeli l ingi  gigi .  Jaringan ini  
berfungsi sebagai pelindung dan 
penyangga,  sehingga memil iki  
pengaruh besar pada kesehatan gigi. 
Kamu bisa membantu menjaga fungsi 
tersebut dengan miswak.

Tak hanya itu, miswak juga 
membantu mengikis plak yang 
menumpuk dalam gigi. 

Kotoran akibat residu makanan ini 
menjadi penyebab karang gigi yang 
dapat memicu masalah, seperti 
g i n g iv i t i s ,  p e r i o d o n t i t i s ,  d a n  
periodontitis lanjut.

6.	Obat	hipersensitivitas
S i w a k  m e n g a n d u n g  e n z i m  

antioksidan,  peroksidase ,  dan 
oksidase polifenol dalam jumlah 
tinggi. Kandungan tersebut cenderung 
aman bagi pengidap hipersensitivitas. 
Namun, sebaiknya kamu tetap 
berdiskusi terlebih dahulu dengan 
dokter gigi untuk mengurangi risiko 
setelah penggunaan.

7.	 Bersifat	 antikarsinogenik	 dan	
analgesik

E n z i m  a n t i o k s i d a n  s e p e r t i  
peroksidase, katalase, dan sifat 
antikarsinogenik lain dalam siwak 
e f e k t i f  u n t u k  m e n c e g a h  
perkembangan sel kanker, terutama 
kanker mulut. 

Selain itu, kandungan tersebut 
juga memiliki sifat pereda nyeri yang 
dapat membantu meredakan sakit.

8.	Mencegah	periodontitis
Periodontitis merupakan infeksi 

gusi yang berpotensi merusak gigi, 
jaringan lunak, dan tulang penyangga 
gigi akibat penumpukan plak. Dengan 
menggosok gigi menggunakan miswak 
s e c a r a  r u t i n ,  p l a k  p e n y e b a b  
periodontitis bisa dicegah.

9.	Menyembuhkan	sariawan
Manfaat ini terjadi berkat vitamin 

C yang terkandung di dalam miswak. 
Nutrisi tersebut bekerja dengan 
meningkatkan kekebalan tubuh. 

Dengan begitu ,  tubuh bisa  
melawan patogen penyebab sariawan 
dengan sendirinya. Baca juga Bebas 
Perih dengan Obat Sariawan Alami 
u n t u k  m e n g e t a h u i  c a r a  l a i n  
menyembuhkan sariawan.
(nei,ist/dya)
  

MANFAAT SIWAK BAGI 

KESEHATAN MULUT DAN GIGI

Kandungan	
Zat	Siwak	

Resin, untuk melindungi gigi 
terhadap karies dengan 
membentuk lapisan pada area 
sekitar enamel.

Silika, melawan plak dan 
memiliki efek memutihkan.

Alkaloid, memiliki efek 
antibakteri dan antijamur
pada gigi.

Kalsium,	berperan dalam 
memberikan mineral pada 
enamel gigi.

Sodium	bicarbonate, berperan 
sebagai pemutih gigi alami

Asam	tanat	atau	tanin, 
mengurangi perkembangan 
plak dan radang gusi
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PANGGUNG musik di Taman Breksi, 
Prambanan, Sleman, begitu gemerlap. 
Mulai dari  pertunjukan lampu 
(lighting) hingga tata suara (sound 
system) total menggunakan energi 
60.000 watt.

Pergelaran musik Get The Fest 
selama tiga malam, 25 - 27 Oktober 
2024 itu menggunakan energi murni 
dari sampah plastik 2,5 ton. Sampah 
plastik itu didapat dari warga sekitar, 
lalu diolah menjadi bahan bakar 
minyak (BBM).

A g u s t i n u s  G u s t i  N u g r o h o ,  
penyanyi dan musikus dengan nama 
beken Nugie, mengatakan, mungkini 
pertama kali konser musik dengan 
energi yang dihasilkan dari sampah 
plastik.

“Mulai dari lampu, sound, video 
dan lain-lain dihasilkan  dari hal yang 
dianggap sepele (sampah plastik) dan 
tidak bisa digunakan, bisa jadi solar, 
bensin, karosene (minyak tanah), gas 
dan lain-lain,” kata Nugie saat 

perusahaan yang mensponsori  
pergelaran musik ini. Rizki mengaku 
kagum dengan adanya konser musik 
y a n g  e n e r g i  k e l i s t r i k a n n y a  
menggunakan generator set (genset) 
y a n g  b a h a n  b a k a r n y a  m u r n i  
menggunakan olahan plastik. Ia 
menilai inovasi seperti ini harus 
didukung dan bisa berkelanjutan.

Purwoko, satu operator genset 
dari Sri Mulih Jenset Banguntapan, 
Bantul yang menyediakan alat pada 
konser musik ini, menyatakan, ini baru 
pertama kalinya bagi mereka meng-
gunakan solar dari sampah plastik. 
Dari proses pengisian solar ke genset 
hingga menyala, semuanya lancar. 

Dua genset yang digunakan 
berkapasitas 8000 watt, ada juga yang 
50.000 watt. Total output yang 
digunakan sekitar 60 ribu watt untuk 
keperluan kelistrikan panggung dan 
lain-lain. “Ini pertama kali pakai 
menggunakan solar dari olahan 
plastik," kata Purwoko. (nei, ist/dya)

atau sekitar 2,5 ton. Total sampah 
plastik yang diolah menjadi bahan 
bakar minyak  sebanyak 1.922,27 
kilogram atau sekitar 1,9 ton. Bahan 
bakar minyak berupa solar yang 
dihasilkan sebanyak 1.854,34 liter.

“Kita melakukan dari hal kecil, 
pengurangan sampah plastik. Acara  
seperti ini bisa menjadi agenda 
tahunan  hingga masalah sampah 
plastik bisa selesai,” kata Dimas.

Rizki Ekananda, Lead Specialist 
Process Development Research, PT 
Pertamina menyatakan dukungannya 
terhadap pengolahan sampah plastik 
menjadi energi. Isu soal sustainability 
(keberlanjutan) di Pertamina juga 
sudah cukup lama.

“Inisiatif-inisiatif dari masyarakat 
ini bisa kita dukung, misal kalau dari 
sisi teknologi kita bisa develope 
(kembangkan) bareng. Dari sisi 
pengetahuan kita punya banyak 
pengalaman,” kata Rizki.

Pertamina menjadi salah satu 

pembukaan Get The Fest di Breksi, 
Jumat malam, 25 Oktober 2024.

Konser musik dengan banyak 
penyanyi dan musisi ini meng-
kampanyekan pengurangan sampah 
plastik dan pengolahan sampah 
plastik jadi energi. Jargonnya adalah 
“less plastic, more energy”. Dalam 
artian mengurangi sampah plastik 
untuk mendapatkan energi, baik itu 
bensin, solar hingga minyak tanah.

Beberapa musisi yang mengisi 
acara ini di antaranya Iksan Skuter, 
Ipank Hore-Hore, Ipang Lazuardi, 
Endah n Rhesa, Pusakata, Nurbait dan 
lainnya.

Pengolahan sampah plastik ini 
diinisiasi oleh Yayasan Get Plastic 
Indonesia yang digawangi oleh Dimas 
Agung Wijanarko. Sampah-sampah 
plastik dicacah lalu diolah dengan 
sistem pirolisis atau destilasi. 

Pada perhelatan musik ini, pihak 
penyelenggara menerima sampah 
donasi sejumlah 2.522,56 kilogram 

LISTRIK GET THE FEST PRAMBANAN 

GUNAKAN SOLAR DARI 2,5 TON SAMPAH PLASTIK

Foto	:
Ilustrasi
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bahwa soda kue membantu mencegah 
dan mengurangi pertumbuhan jamur 
di pakaian.

Cara membuat larutan soda kue 
untuk menghilangkan jamur pada 
pakaian cukup mudah.

2.	Cuka
Bahan alami lain yang bisa Anda 

manfaatkan untuk menghilangkan 
noda jamur pada pakaian adalah 
larutan cuka.

Cuka mengandung asam yang 
cukup kuat untuk membasmi jamur 
yang membandel.

Larutan ini dapat menghentikan 
pertumbuhan jamur dari jenis-jenis 
tertentu, seperti P. chysogenum.

Tak hanya efektif membunuh 
jamur, cuka juga aman digunakan 
pada pakaian jenis apa pun.

Cara menggunakan cuka untuk 
menghilangkan jamur pada pakaian 
sangatlah sederhana yakni sebagai 
berikut.

Anda hanya perlu merendam baju 
yang berjamur ke dalam larutan air 
dan cuka.Larutan tersebut bisa Anda 
buat dari seember air dan segelas 
cuka.Setelah direndam semalaman, 
Anda bisa mencuci pakaian seperti 
biasa.

3.	Lemon
C a r a  b e r i k u t n y a  u n t u k 

menghilangkan noda jamur di baju 
adalah dengan memakai air perasan 
l e m o n . S e r u p a  d e n g a n  c u k a , 
kandungan asam pada lemon diyakini 
ampuh mengatasi pertumbuhan 
jamur pada kain. (nei,ist/dya)

Menurut situs CDC, jenis jamur yang 
paling banyak Anda temukan di dalam 
rumah biasanya adalah Cladosporium, 
Penicillium, dan Aspergillus.

Kebanyakan jamur dapat masuk 
melalui pintu, jendela, ventilasi, atau 
bahkan AC di rumah Anda. Jamur juga 
bisa terbawa masuk ke rumah ketika 
menempel di pakaian dan sepatu 
Anda.

Apabila  jamur menempel  di 
p a k a i a n ,  h a l  i n i  t e n t u  d a p a t 
memengaruhi  kesehatan Anda. 
Pasalnya,  jamur akan langsung 
berkontak dengan kulit.

Pada beberapa orang, paparan 
terhadap jamur bisa menimbulkan 
g e j a l a  a l e r g i ,  s e p e r t i  h i d u n g 
tersumbat, mata merah, serta gatal-
gatal.

Orang-orang yang mengidap asma 
mungkin akan mengalami reaksi yang 
lebih buruk lagi, seperti sesak napas 
dan gangguan pernapasan lainnya.

Untuk itu ada baiknya mencegah 
penyebaran jamur di pakaian. Jangan 
lupa juga untuk menghilangkan noda 
j a m u r  d i  b a j u  A n d a  d e n g a n 
menggunakan berbagai bahan alami, 
seperti cuka, soda kue, dan air lemon.

Cara	 Menghilangkan	 Jamur	 di	
Pakaian

Jamur dapat tumbuh di banyak 
bagian di rumah Anda. Kebersihan 
rumah yang kurang terjaga bisa 
memengaruhi seberapa banyak jamur 
yang berkembang.

Biasanya, jamur yang muncul di 
rumah senang tumbuh di tempat-
tempat lembap, seperti pipa, area 

JAMUR	yang tumbuh di pakaian dapat 
merusak serat kain dan memperburuk 
kualitasnya. Biasanya, jamur tersebut 
muncul dalam bentuk bintik berwarna 
cokelat, abu-abu, hitam, ataupun 
kehijauan.

Penyebabnya beragam, salah 
satunya karena pakaian kotor yang 
tidak segera dicuci. Akibatnya, pakaian 
tersebut lembap dalam waktu yang 
lama,  sehingga menjadi tempat 
perkembangbiakan jamur.

Di samping itu, penyimpanan di 
l e m a r i  ya n g  l e m b a p  j u g a  b i s a 
membuat pakaian jadi jamuran. Oleh 
karena itu, usahakan segera mencuci 
pakaian setelah dipakai, kemudian 
simpan di tempat yang kering. Dengan 
begitu, pakaian dapat terhindar dari 
jamur yang dapat merusak serat kain.

Jika pakaianmu sudah telanjur 
ditumbuhi jamur, tak perlu khawatir. 
Kini, ada cara menghilangkan jamur di 
pakaian yang bisa kamu coba di 
rumah.

Apa	 bahaya	 dari	 pakaian	 yang	
dibiarkan	berjamur?

Sebelumnya ,  Anda  mungkin 
bertanya-tanya bagaimana jamur bisa 
muncul di tumpukan pakaian Anda.

Jamur sebenarnya mudah muncul 
di bagian mana pun di rumah Anda. 
Tempat yang ideal untuk jamur 
tumbuh adalah area yang lembap, 
seperti area bocor di atap rumah, 
jendela, atau pipa.

S e l a i n  i t u ,  j a m u r  d a p a t 
berkembang biak di dinding rumah, 
lemari, langit-langit, karpet, hingga 
pakaian.

bekas banjir, juga lemari pakaian yang 
tertutup rapat.Apabila berkembang 
biak di dalam lemari, pakaian Anda 
bisa kena jamur.

Tak hanya itu, jamur juga lebih 
mudah muncul jika Anda punya 
kebiasaan menyimpan baju basah dan 
kotor di keranjang cucian terlalu lama.

Pakaian	 yang	 dihinggapi	 jamur	
tidak	bisa	dianggap	remeh,	lho!

Paparan terhadap jamur, terutama 
yang berkontak dengan kulit secara 
langsung, bisa menimbulkan gangguan 
kesehatan pada sebagian orang, mulai 
dari alergi, gatal-gatal, bersin, bahkan 
asthma kambuh.

Dengan kata lain, kemunculan 
j a m u r  d i  p a k a i a n  t a k  h a n y a 
mengganggu penampilan, tetapi juga 
berisiko membahayakan kesehatan 
Anda dan keluarga.

Maka dari itu, mari pelajari cara-
cara efektif menghilangkan jamur pada 
baju.

Anda bisa memilih salah satu dari 
berbagai bahan di bawah ini untuk 
membasmi jamur.

1.	Soda	kue
Siapa sangka kalau baking soda 

alias soda kue tak hanya berguna untuk 
m e m a s a k ,  t e t a p i  j u g a  u n t u k 
menghilangkan jamur pada pakaian?

Ya, soda kue mengandung agen 
antifungal yang dapat membasmi 
pertumbuhan jamur. Hal ini dibuktikan 
melalui sebuah studi yang terdapat di 
jurnal Mycopathologia.
Dari penelitian tersebut, ditemukan 
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KEJATI Jatim mengeksekusi Gregorius 
Ronald Tannur begitu MA menegaskan 
eksekusi terdakwa dugaan pem-
bunuhan Dini Sera Afrianti itu tak 
perlu menunggu salinan putusan. 
Ronald Tannur ditangkap di rumahnya 
di  Surabaya.Kejati  Jatim meng-
eksekusi Gregorius Ronald Tannur 
begitu MA menegaskan eksekusi 
terdakwa dugaan pembunuhan Dini 
Sera Afrianti itu tak perlu menunggu 
salinan putusan. Ronald Tannur 
ditangkap di rumahnya di Surabaya.

Kepala Kejati (Kajati) Jatim Mia 
Amiati menegaskan Ronald ditangkap 
oleh Tim Penyidik Kejari Surabaya 
dibantu personel TNI. Penangkapan 
di la ku ka n  di  ru m a h Ron a ld  d i 
Perumahan mewah Victoria Regency 
Pakuwon City Surabaya.

"Setelah MA menyatakan eksekusi 
tidak perlu menunggu salinan kami 
lakukan eksekusi. Tim Kejari Surabaya 
melakukan eksekusi Gregorius Ronald 
Tannur ini dibantu personel TNI dan 
Pom di rumahnya di Victoria Regency 
Surabaya," ujar Mia di Kejati Jatim 
Jalan Ahmad Yani Surabaya, Minggu 
(27/10/2024).

Mia bersyukur Ronald Tannur bisa 
dieksekusi di Surabaya pada Minggu 
siang ini sekitar pukul 14.40 WIB. 
Sebab, dalam catatannya Ronald 
memiliki 2 alamat rumah resmi, selain 
di Surabaya juga di Nusa Tenggara 
Timur (NTT).

“Alhamdulillah pada saat kami 
eksekusi Pak Ronald ini berada di 
lantai 2 rumahnya. Karena yang 
bersangkutan ini memiliki 2 alamat 
resmi, satu lagi di Nusa Tenggara 
Timur, Victoria Regency Pakuwon City. 
Alhamdulillah eksekusi bisa dilakukan 
di Surabaya," ujar Mia.

Sebelumnya, MA menegaskan 
eksekusi Ronald Tannur tidak perlu 
menunggu salinan putusan. Ini seperti 
disampaikan oleh Juru Bicara MA 
Hakim Agung Yanto seperti dilansir 
dari detikNews.

"Tadi Kejari belum bisa eksekusi 
karena sal inan putusan belum 
diterima. Jadi eksekusi itu tidak harus 
nunggu salinan putusan. Petikan 
putusan itulah dalam praktik sehari-
hari yang untuk eksekusi," kata Agung.

Yanto menilai Ronald Tannur 
sudah bisa dijebloskan ke penjara 
dengan memakai petikan putusan 
k a s a s i .  M e n u r u t n y a ,  a k a n 
membutuhkan waktu lama apabila 
jaksa menunggu salinan terbit.

" M a k a n y a  b e g i t u  p u t u s a n 
dibacakan, petikannya keluar agar 
segera dieksekusi. Kalau salinan ya 
agak lama karena dikoreksi dulu 
kalimatnya, ada yang salah atau tidak. 
K a n  t i g a  o r a n g  h a k i m  y a n g 
mengoreksi. Mungkin kalau petikan 
putusan keluar hari itu juga tapi 
salinan putusan bisa 2-3 minggu," 
tegasnya.

"Itu praktik sehari-hari. Makanya 
saya kok tanda tanya, kok harus 
nunggu salinan, petikannya udah 
dikirim kok. Jadi jangan inilah, 
masyarakat bingung ngapain kok ini 
dilama-lamakan," sambungnya.

Kasus Tannur ini terkait tewasnya 
Dini Sera, kekasihnya, di sebuah 

tempat karaoke di Surabaya. Dalam 
dakwaan, setidaknya ada dua momen 
dalam tewasnya Dini Sera.

Pertama, saat dia bersama Ronald 
Tannur berada di lift usai pulang 
karaoke. Di lokasi itu, terjadi cekcok 
yang berujung botol minuman keras 
Ronald Tannur mengenai kepala Dini 
Sera.

Kedua, saat berada di parkiran. 
Dini Sera yang berada di sisi kiri mobil 
tergilas mobil yang dikendarai oleh 
Ronald Tannur. Peristiwa-peristiwa 
ini berujung kematian Dini Sera.

K a s u s  i n i  p u n  n a i k  k e 
persidangan. Di Pengadilan Negeri 
Surabaya, Tannur divonis bebas pada 
Juli 2024. Hakim menilai Tannur tidak 
terbukti terlibat dalam kematian 
kekasihnya, Dini Sera.

Hakim menilai Tannur dinilai tak 
terbukti melakukan penganiayaan 
ya n g  m e nye b a b k a n  ke m a t i a n , 
maupun kealpaan yang membuat 
orang mati. Vonis bebas ini menuai 
sorotan publik. Sebab, pertimbangan 
hakim dinilai mengada-ngada.

Komisi Yudisial (KY) kemudian 
turun tangan melakukan peme-
riksaan. Hasilnya, KY menyatakan tiga 
hakim Pengadilan Negeri Surabaya 
yang memvonis bebas Ronald Tannur 
terbukti melanggar etik. Ketiga hakim 
itu direkomendasikan untuk diberi 
sanksi berat berupa pemberhentian 
alias pemecatan.

Atas vonis  bebas i tu ,  jaksa 
l a n g s u n g  m e n g a j u k a n  k a s a s i . 
H a s i l n y a ,  M a h k a m a h  A g u n g 
m e n g a b u l k a n  k a s a s i  d e n g a n 
membatalkan vonis bebas. Ronald 
Tannur kemudian dihukum 5 tahun 
penjara oleh MA. Vonis diketok MA 
pada Selasa (22/10/2024).

Sehari  usai  putusan kasasi , 
Kejagung langsung menangkap 3 
Hakim dan pengacara Ronald Tannur. 
Sebab, diduga kuat ada indikasi suap 
di balik vonis bebas itu. Keempatnya 
kemudian dijerat sebagai tersangka 
dan ditahan.

Dari penggeledahan di kediaman 
keempatnya, penyidik menemukan 
sejumlah bukti catatan transaksi. 
Bahkan ada uang yang jumlahnya 
mencapai sekitar Rp 20 miliar. Diduga 
masih ada kaitan dengan kasus suap.

D a r i  h a s i l  p e n g e m b a n g a n 
perkara,  ternyata Lisa ini juga 
berupaya untuk mengatur vonis 
kasasi kliennya agar tetap bebas 
sebagaimana putusan pengadilan 
tingkat pertama, melalui mantan 
pejabat Mahkamah Agung (MA), 
Zarof Ricar.

Lisa menyiapkan Rp 5 miliar 

untuk para Hakim Agung, dan Rp 1 
miliar untuk fee bagi Zarof. 

Uang itu belum sempat diserahkan 
dan masih ada di tangan Zarof. Kini 
Zarof sudah diamankan oleh Kejagung 
dan dijerat dengan pasal  suap, 
pemufakatan jahat, dan gratifikasi.

Kasus pun berkembang. Saat Jaksa 
m e n g g e l e d a h  k e d i a m a n  Z a r o f 
ditemukan uang Rp 920 miliar dan 
emas 51 Kg. Diduga Zarof menerima 
gratifikasi selama menjadi pejabat MA. 
Kasus ini merupakan perkara terpisah 
yang tengah diusut oleh Kejagung.

10	Tahun	Jadi	Makelar	Kasus
Kejagung mengungkapkan bahwa 

mantan Kabadiklat Kumdil Mahkamah 
Agung berinisial ZR (Zarof Ricar) yang 
menjadi tersangka kasus dugaan 
permufakatan jahat suap dalam kasasi 
Ronald Tannur, juga menjadi makelar 
pengurusan perkara lain di MA selama 
10 tahun.

"Selain perkara permufakatan 
jahat, saudara ZR pada saat menjabat 
sebagai Kepala Balitbang Diklat 
Kumdil MA menerima gratifikasi 
pengurusan perkara-perkara di MA 
dalam bentuk uang," kata Direktur 
Penyidikan Jampidsus Kejagung Abdul 
Qohar dalam konferensi pers di 
Gedung Kejaksaan Agung, Jakarta, 
Jumat (25/10/2024).

Ia menjelaskan kejahatan itu di-
ketahui setelah penyidik menggeledah 
rumah ZR di kawasan Senayan, Jakarta, 
terkait kasus permufakatan jahat 
dengan pengacara Ronald Tannur 
berinisial LR yang juga menjadi 
tersangka dalam kasus ini.

Tersangka LR memberikan uang 
sejumlah Rp5 miliar kepada ZR untuk 
diberikan kepada hakim agung MA 
yang menangani kasasi perkara 
Ronald Tannur.

Kemudian dalam brankas di 
rumah tersebut, penyidik menemukan 
uang tunai dari berbagai mata uang, 
yaitu sejumlah Rp5.725.075.000, 
7 4 . 4 9 4 . 4 2 7  d o l a r  S i n g a p u r a , 
1.897.362 dolar AS, 483.320 dolar 
Hong Kong, dan 71.200 Euro.

"Yang seluruhnya jika dikonversi 
dalam bentuk rupiah sejumlah 
Rp920.912.303.714," ucapnya.

S e l a i n  i t u ,  p e n y i d i k  j u g a 
menemukan emas Antam seberat 51 
kilogram.Dalam pemeriksaan, kata 
Qohar, ZR mengaku bahwa uang 
tersebut dikumpulkan mulai tahun 
2012 hingga 2022 atau selama 10 
tahun.

Setelah tahun 2022, perbuatan 
ke j a h a t a n  i t u  ke m u d i a n  t i d a k 

dilakukan lagi oleh ZR karena sudah 
memasuki masa purnatugas.

"Dari mana uang ini berasal? 
M e n u r u t  k e t e r a n g a n  y a n g 
bersangkutan bahwa sebagian besar 
ini  diperoleh dari  pengurusan 
perkara," ucapnya.

Ketika penyidik menanyakan 
perkara apa saja yang telah dibantu 
dimuluskan oleh ZR, Qohar menyebut 
b a h w a  Z R  m e n g a k u  t i d a k 
ingat."Karena saking banyaknya, dia 
lupa. Karena banyak, ya," ucapnya.

Mengenai kemungkinan adanya 
tindak pidana pencucian uang (TPPU) 
y a n g  d i l a k u k a n  o l e h  Z R ,  i a 
m e n g a t a k a n  m a s i h  m e n u n g g u 
perkembangan kasus.

"Kami belum kerjakan (selidiki, 
red) TPPU. Kami lihat perkem-
bangannya," ucapnya.

I a  j u ga  m e n e ga s ka n  b a hwa 
penyidik masih mendalami sumber 
dana miliaran yang dimiliki oleh 
tersangka LR.

"Sumber dana yang sudah nyata 
ini dari tangannya LR. Ini kami dalami 
malam ini. Apakah dari siapa dan dari 
mana, nanti akan kami progres lebih 
lanjut. Yang bersangkutan sedang 
diperiksa untuk kasus kedua (pe-
mufakatan jahat suap, red.)," ucapnya.

Kejagung menetapkan ZR dan LR 
sebagai tersangka kasus dugaan 
p e m u f a k a t a n  j a h a t  s u a p  a t a u 
gratifikasi kepada Hakim Agung MA 
untuk memuluskan putusan kasasi 
Ronald Tannur, terdakwa kasus 
pembunuhan Dini Sera Afriyanti.

Tersangka ZR disangkakan dengan 
Pasal 5 Ayat 1 juncto Pasal 15 jo Pasal 
18 Undang-Undang Nomor 31 Tahun 
1999 sebagaimana telah diubah 
dengan Undang-Undang Nomor 20 
Tahun 2021 tentang Pemberantasan 
Tindak Pidana Korupsi.

ZR juga disangkakan Pasal 12B jo 
Pasal 18 Undang-Undang Nomor 31 
Tahun 1999 sebagaimana telah diubah 
dengan Undang-Undang Nomor 20 
Tahun 2021 tentang Pemberantasan 
Tindak Pidana Korupsi.(wid, pra ist, 
ant/dya)

H A R I A N

Zarof Ricar lahir di Sumenep, Jawa Timur, 
pada 16 Januari 1962.

Selama kariernya di MA, Zarof menempati 
sejumlah posisi  penting,  termasuk 
Direktur Pranata dan Tata Laksana Perkara 
Pidana pada Direktorat Jenderal Badan 
Peradilan Umum MA.

Jabatan lainnya yang pernah diemban 
Zarof adalah Kepala Badan Penelitian dan 
Pengembangan serta Pendidikan dan 
Pelatihan Hukum dan Peradilan (Balitbang 
D i k l a t  K u m d i l )  M A ,  p o s i s i  y a n g 
dipegangnya sejak 2017.

Selain kariernya di bidang hukum, Zarof 
juga dikenal sebagai produser film.Salah 
satu karyanya adalah film Sang Pengadil, 
yang mengangkat kisah tentang kehidupan 
para hakim di Indonesia. Film ini dirilis di 
bioskop pada 24 Oktober 2024, bertepatan 
dengan tanggal penangkapannya.

Pa d a  l a p o ra n  L H K P N  t a h u n  2 0 0 7 , 
kekayaan Zarof tercatat sebesar Rp 6,3 
miliar, tetapi pada tahun 2016, jumlah ini 
meningkat drastis menjadi Rp 36,4 miliar.

Profil Zarof Ricar 

Diduga Makelar Kasus MA

Eks	pejabat	MA,	Zarof	Ricar	(ZR)	saat	ditangkap	Kejagung	terkait	kasus	suap	hakim	di	kasus	Ronald	Tannur.ist
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Di sisi lain, Wakil Ketua DPRD 
Jawa Timur, Blegur Prijanggono, 
menyoroti kondisi �iskal Jawa 
Timur yang membutuhkan inovasi 
untuk memaksimalkan potensi 
pendapatan daerah.

Menurutnya, dalam rangka 
memperkuat stabilitas keuangan 
daerah, perlu adanya upaya dari 
Organisasi Perangkat Daerah 
(OPD) Pemprov untuk lebih kreatif 
d a l a m  m e n g g a l i  s u m b e r 
p e n d a p a t a n  b a r u ,  s e r t a 
mengoptimalkan yang telah ada. 
Hal ini penting, mengingat tekanan 
p a d a  A P B D  y a n g  s e m a k i n 
meningkat  untuk memenuhi 
berbagai kebutuhan publik.
“Kondisi ini memerlukan upaya 

inovatif dari seluruh pihak, terutama 
dari OPD Pemprov, untuk menemukan 
s u m b e r  p e n d a p a t a n  b a r u  a t a u 
memaksimalkan yang sudah ada. 
Dengan begitu, pembahasan antara 
DPRD Jawa Timur dan OPD tentang 
pendapatan daerah harus berjalan 
normatif namun efektif, sehingga 
setiap potensi pendapatan bisa 
dieksplorasi dengan maksimal,” jelas 
Blegur.

Melalui evaluasi menyeluruh dan 
pendalaman dalam setiap tahap 
pembahasan, DPRD Jatim berharap 
agar APBD 2025 mampu memenuhi 
kebutuhan riil masyarakat, tanpa 
mengarah pada pemborosan atau 
alokasi yang tidak relevan. 

Bagi DPRD, penetapan anggaran 
ini bukan hanya tentang angka, tetapi 
bagaimana anggaran tersebut mampu 
menjawab kebutuhan dan harapan 
masyarakat Jawa Timur, terutama di 
s e k t o r - s e k t o r  k r u s i a l  s e p e r t i 
pendidikan, kesehatan, infrastruktur, 
dan perekonomian.(Adv,Pra/Dya)

ini diambil dari perkiraan Sisa Lebih 
Perhitungan Anggaran (SiLPA) dari 
tahun anggaran sebelumnya. Menurut 
Adhy, strategi ini dirancang untuk 
memastikan anggaran bisa berjalan 
efektif tanpa menimbulkan beban 
tambahan yang memberatkan bagi 
masyarakat. 

"Oleh karena itu, strategi untuk 
menutup de�isit anggaran daerah ini 
didukung oleh Pembiayaan Neto, yang 
berasal dari perkiraan SiLPA sebesar 
Rp1,508 triliun lebih,” ujarnya.

Sementara itu, Wakil Ketua DPRD 
Jawa Timur, Deni Wicaksono yang 
memimpin sidang paripurna pe-
nyampaian Nota Keuangan APBD 2025 
itu mengingatkan pentingnya pelak-
sanaan jadwal pembahasan yang telah 
ditentukan. Hal itu untuk memastikan 
efektivitas program-program yang 
mendesak untuk masyarakat.

“Harapannya jadwal yang telah 
ditetapkan bersama bisa dilaksanakan 
tepat waktu sesuai dengan jadwal yang 
sudah disusun oleh Bamus DPRD Jawa 
Timur,”  ungkapnya Polit is i  PDI 
Perjuangan tersebut.

SURABAYA – Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah (DPRD) Provinsi 
Jawa Timur menggelar sidang 
p a r i p u r n a  g u n a  m e m b a h a s 
Rancangan Peraturan Daerah 
( Ra p e rd a )  te rka i t  A n g ga ra n 
Pendapatan dan Belanja Daerah 
(APBD) Provinsi Jawa Timur untuk 
tahun anggaran 2025.

Ke t u a  D P R D  J awa  T i m u r, 
Musyafak Rouf, menyampaikan 
proses penyusunan APBD 2025 ini 
d i w a r n a i  d e n g a n  e v a l u a s i 
mendalam untuk memastikan 
anggaran yang ada mencerminkan 
keadilan dan keberpihakan pada 
masyarakat.

Menurutnya, rancangan Kebijakan 
Umum Anggaran dan Prioritas Plafon 
Anggaran Sementara (KUA-PPAS) 
untuk tahun 2025 telah disetujui oleh 
DPRD periode sebelumnya. Namun, 
DPRD periode sekarang merasa perlu 
meninjau kembali alokasi yang telah 
ditetapkan tersebut agar tidak ada 
aspek yang terlewatkan, terutama 
dalam fungsi penganggaran yang 
l a n g s u n g  b e r d a m p a k  p a d a 
kesejahteraan masyarakat.

"Kemarin KUA-PPAS kan sudah 
disepakati oleh DPRD yang lama. Kalau 
a n g g a r a n  i t u  d i r a s a  b e l u m 
mencerminkan rasa keadilan dan 
keberpihakan terhadap masyarakat, 
maka kita akan rombak,” ungkap 
Musyafak Rouf usai mendengarkan 
P e n y a m p a i a n  N o t a  K e u a n g a n 
Gubernur atas APBD Provinsi Jawa 
Timur, Sabtu (26/10/2024).

Politisi PKB tersebut menjelaskan, 
DPRD akan melakukan pembahasan 
lanjutan secara bertahap dengan 
melibatkan komisi-komisi terkait 
bersama mitra kerja dari instansi 
pemerintahan. 

Melalui mekanisme rapat Badan 
Anggaran (Banggar) dan Fraksi, DPRD 
akan menilai secara cermat pos-pos 
anggaran yang dianggap belum 
optimal. Utamanya, ia menekankan 
bahwa anggaran yang disusun harus 
sesuai dengan norma, serta tidak 
menyalahi aturan yang berlaku.

“Kita lihat mana yang perlu diubah, 
mana yang bisa dipertahankan. Hari 
Senin nanti (28/10/2024) Banggar 
b e r s a m a  TA P D  s u d a h  m u l a i 
berdiskusi,” jelasnya.

L e b i h  j a u h ,  M u s y a f a k  j u g a 
menyuarakan mengenai potensi 
masalah yang timbul jika APBD 2025 

ini memuat pengeluaran yang tidak 
m a s u k  a k a l  a t a u  t i d a k  s e s u a i 
kebutuhan. 

“Jangan sampai APBD Jatim 2025 
h a s i l  p e m b a h a s a n  p e r i o d e  i n i 
menyebabkan kegaduhan, masyarakat 
marah, atau menimbulkan belanja-
belanja yang tidak logis. Kalau sampai 
terjadi seperti itu, kenapa tidak kita 
rombak saja,” tegasnya.

Diketahui, dalam penyampaian 
Nota Keuangan terkait APBD Jawa 
Timur 2025, Penjabat (Pj) Gubernur 
J a w a  T i m u r,  A d h y  K a r y o n o , 
memaparkan estimasi pendapatan 
yang diharapkan dari berbagai sumber 
dalam APBD mendatang. Pendapatan 
daerah diproyeksikan mencapai 
Rp26,161 triliun, dengan Pendapatan 
Asli Daerah (PAD) sebesar Rp16,493 
triliun. Sementara sisanya berasal dari 
transfer senilai Rp9,667 triliun.

Anggaran ini dirancang untuk 
membiayai belanja daerah yang 
mencapai Rp27,660 triliun, mencakup 
belanja operasi yang terdiri dari gaji 
pegawai, belanja barang dan jasa, 
subsidi, hibah, serta bantuan sosial.

Adhy menjelaskan belanja daerah 
tersebut akan dialokasikan sesuai dengan 
delapan kategori utama yang men-
cakup urusan pemerintahan dasar dan 
pilihan, unsur pendukung peme-
rintahan, hingga sektor pengawasan. 

“Belanja daerah akan dibagi ke 
dalam 8 kategori, termasuk urusan 
pemerintahan wajib yang berkaitan 
dengan pelayanan dasar, urusan 
pemerintahan pilihan, serta unsur-
u n s u r  p e m e r i n t a h a n  l a i n nya ,” 
paparnya.

Lebih lanjut, Adhy menuturkan 
bahwa de�isit anggaran yang mencapai 
Rp1,5 triliun lebih akan ditutupi 
melalui pembiayaan neto. Pembiayaan 

DPRD Jatim Bertekad Bentuk Anggaran Berkeadilan 

dalam Rancangan Perda APBD Tahun 2025

Suasana	rapat	paripurna	Penyampaian	Nota	Keuangan	Gubernur	atas	APBD	Provinsi	Jawa	Timur,	
Sabtu	(26/10/2024).(Pradhita/Lenteratoday)


